

steckenden Krankheiten leiden würde. Ueberdies ist Breslau kein gesunder Ort. Es muss daher auf ein andere(s) schickliches Local gedacht werden, wozu das Kloster und die Stadt Trebnitz oder die Stadt und Kloster Leibus sich schicken würden.

*Aus Rep. 115 Nr. 10, Blatt 1 f. (Concept).*

Nr. 85.

**Der Magistrat von Rathenow berichtet dem Gouvernement zwischen Elbe und Oder über die Einrichtung von Landwehr und Landsturm.  
27. April.**

In Gemässheit der Hohen Verfügung des Königlichen Kurmärkschen Regierungs-Präsidenten Herrn von Basswitz Hochwohlgebohrn vom 4 ten d. M. et praes. den 10 ten ej. sind wir aufgefordert, alle wichtige militairische und sicherheitspoliceyliche Vorfälle zur Kenntniss Eines Königlichen Hochlöblichen Militair- und Civil-Gouvernements für das Land zwischen der Oder und der Elbe, zu bringen, und verfehlen wir daher nicht, pflichtschuldige Anzeige davon zu machen, dass am gestrigen Tage sowohl für die hiesige Stadt als den benachbarten Dörfern, die höhern Orts angeordnete Landwehr organisirt worden ist.

Die hiesige Stadt hat der Hohen Verfügung zufolge

12 Mann zur Cavallerie, und

84 Mann zur Infanterie gestellet,

worunter beinahe die Hälfte der Mannschaft freiwillig eingetreten sind. Am vorbenannten Tage wurden hier 3 Compagnien eingestellt, gemustert und an die Capitains Herren von B r e d o w auf Pessin, von der H a g e n auf Stöllen, und von R o b e r t allhier übergeben, worauf sämtliche Subalternen Officiere und Mannschaften Abends um 9 Uhr in der erleuchteten Kirche hierselbst, nach einer kurzen, dieser Feierlichkeit angemessenen und herzerhebenden Rede des Herrn Superintendent E w a l d den Eid der Treue feierlich abgelegt haben.

Ausser dieser Landwehr und der beinahe 400 Mann starken Bürger-Garde haben wir alle übrige Einwohner bereits zur Bewaffnung aufgefordert. In Zeit von fünf Tagen waren alle damit versehen, und hatten wir das Vergnügen, einige 60 Mann mit Schiess-Gewehre und über 400 Personen mit Picken versehen, aufstellen zu können.

Uebrigens ist in hiesiger Stadt nichts Bemerkenswerthes anjetzo vorgefallen, als dass einzelne Deserteure feindlicher Truppen zuweilen eingetroffen sind, welche sodann ihrer weitem Bestimmung